

Los Debates

AÑO XIII

DIARIO POLITICO DEFENSOR DE LOS INTERESES DE LA COMARCA

NUM. 2033

PRECIOS DE SUSCRIPCION:

Tortosa, mes adelantado, 1 peseta.
Fuera, trimestre, id., 3 pesetas.
Anuncios y comunicados, a precios convencionales.

TORTOSA

Domingo 31 de Diciembre de 1899

PUNTOS DE SUSCRIPCION:

En Tortosa, en la Administración, Cambios, 3;
En Barcelona, Agencia de Roldós, Escudillers, 31
Cebrian y Compañía.

EL TRIGO Y EL ORO

sin duda alguna, es el trigo factor interesantísimo del equilibrio económico, hasta tal punto, que la pérdida de las cosechas se resuelve en hondas crisis perturbadoras de todos los mercados, como sucedió en 1896-97.

La falta del trigo en Europa, obligando a grandes remesas de oro a los estados Unidos, produjo en aquel año tal perturbación en el continente, que fué causa de que todos los Bancos aumentasen el descuento y se atravesara por una crisis monetaria de consecuencias desastrosas. Hoy día en que la guerra anglo-boer, los preparativos de Rusia y el recelo prudente de Francia y Alemania han producido una alza importantísima en el precio del dinero, perturbando hondamente todos los negocios, es de gran interés conocer la existencia de trigo y los cálculos sobre el rendimiento de la próxima cosecha, pues estos factores han de ser sin duda determinantes de una normalidad ansiada ó de una peligrosa agravación en la crisis actual, teniendo en cuenta además que el encaje oro de los Bancos de emisión de Europa ha disminuido en tres años cerca de mil millones de francos y que no es posible adivinar las complicaciones que puede traer consigo la injusta guerra de los ingleses á las repúblicas del Transvaal y Orange.

Si desgraciadamente, en las circunstancias actuales ó en otras peores, quizás próximas, el Banco de Inglaterra viere aumentar los pedidos de oro, como sucedería si falta se trigo, el *krac* de Europa sería seguro. Hay que considerar de qué manera funciona aquel Banco, al que ha llamado y con razón Edmundo *They*, el *claring house* de los cambios internacionales, para comprender las consecuencias que la excesiva demanda de oro puede producir; es necesario recordar que los billetes del Banco de Inglaterra son reembolsados en oro y á la vista y que por la Carta de fundación, la facultad de emisión del Banco está en razón directa de su encaje oro. Así es que, para defender sus 600 ó 800 millo-

nes de oro, tiene necesidad de aumentar el descuento. Cada billete que el Banco cambia en libras esterlinas sonantes y contantes representa una disminución igual á su valor, en la existencia del mercado universal, de tal manera, que la exportación de oro de Inglaterra á los Estados Unidos significa una pérdida doble para el mercado europeo.

El aumento del descuento por el Banco de Inglaterra es la perturbación para todos los mercados y para todos los negocios, pues al fin y á la postre, en Londres se saldan directamente ó indirectamente todas las grandes operaciones mercantiles del mundo. Veamos, pues, si las existencias metálicas del Banco inglés están expuestas á nuevas demandas de metálico con que pagar el pan de Europa.

Evening Corn Trade List, una de las publicaciones más autorizadas del mundo, publica noticias consoladoras de los stork de trigo en primero del mes actual. Según dicho diario asciende á las siguientes cantidades:

En el mar, para Inglaterra 5.192.000 hectólitros; el Continente, 3.074.000; en Inglaterra, 6.886.500 (trigo y harina); en los puertos franceses 580.000; en París 957.000 en Amberes 1.044.000 en Berlín, Danzig y Stettin, 382.500; en los puertos rusos 5.075.000. Total en Europa: 23.142.000 hectólitros contra 19.276.300 que representaba el stork de 1898.

En los Estados Unidos el stork visible asciende á 34.075.000 de hectólitros, contra 18.850.000 en el año anterior.

El total, pues, de existencias de trigo en primero de Diciembre actual se eleva á 57.217.000 hectólitros. Aún cuando las próximas cosechas no darán seguramente resultados tan óptimos como las de este año, es de esperar que el sobrante del mismo será suficiente á garantizar cualquier contratiempo que pueda espantar el mercado y que, por consiguiente, el europeo no tendrá necesidad de sacrificar su oro en remesas extraordinarias; antes al contrario, podrá dis-

minuir las en comparación con las de 1898-99.

No hay, pues, que temer respecto al trigo, por más que el recelo consiguiente de acontecimientos internacionales sea causa de que conserve el precio actual y quizás le aumente. Si la ambición y el orgullo de Inglaterra no agrava las actuales circunstancias; si no se turba la paz universal por una calaverada del Emperador de Alemania ó la impaciencia del de Rusia que ve en las posesiones inglesas del Asia el complemento de su vastísimo imperio, no es de creer que la crisis monetaria sufra otras consecuencias que las de la guerra del Transvaal.

Pero, ¿podrá el Banco de Inglaterra atender los pedidos que de todas partes reciba, cumplir los compromisos que tiene con la América del Sur y del Extremo Oriente, faltándole los 6 ó 25 millones mensuales que recibía del Transvaal, obligado á las consecuencias de la crisis interior producida por la guerra y el alza del descuento, y sobre todo, teniendo que entregar al Gobierno doscientos cincuenta ó trescientos millones de francos cada mes?

Este es el problema.

F. A.

Un año más

¡Año nuevo! ¡Año nuevo! ¡Frase vana, de doce en doce meses repetida!
¿Hay algo nuevo en la existencia humana?
¡Todo es viejo en la vida!
Alternativas de calor y frío;
á más vivo placer, dolor más grave;
á falta del dolor, siempre hastio;
un desengaño bajo cada llave;
el pesar ó el olvido en lo pasado;
el terror ó la duda en lo futuro;
si piensas en mañana, todo obscuro;
si piensas en ayer, todo borrado;
perpétua rebelión en los instintos;
peso de la conciencia que te abrumba;
los sumandos tal vez serán distintos,
pero siempre hallarás igual la suma.
Perdurable inquietud, perpétua guerra,
inmensa postración ó ardiente anhelo:
¡Ay! ¿A dónde mirar en tanto duelo
si sobre este montón de inmundicia tierra
no dilatara su infinito el cielo?

Baiart.

De nuestra colaboración

Hombres Y Obras

Fray Luis
de Granada
31 de Diciembre

Este sabio varón, en el mundo llamado Luis de Sarria, célebre por sus inmortales obras filosóficas y literarias nació en Granada el año de 1504, de padres humildes y poco favorecidos por la fortuna; y aunque la desgracia pareció perseguirle en sus tiernos años, por haber muerto el autor de sus días cuando él contaba un lustro ser afortunadísimo; pues gracias á la protección recibida en su niñez del conde de Tendilla, y á su privilegiado despejo y laboriosidad, llegó á ocupar elevados cargos y á verse rodeado de respetos y cariños, cuando aún no habían asomado en su rostro las huellas de la ancianidad.

Poco después de quedar huérfano de padre, el mencionado Conde de Tendilla se hizo cargo de él y le costó los estudios de la carrera eclesiástica, hechos por el joven granadino con tanto aprovechamiento, que á los 19 años profesó en la Orden de Santo Domingo, comenzó á llamar la atención por su sabiduría y elocuencia, y antes de los 28 había estado encargado de cátedras de Filosofía y Teología, y al cumplir esta edad, era nombrado general de su Orden. hecho que significaba una distinción señaladísima que desmostraba en cuán grande aprecio y consideración le tenían los suyos, por ser costumbre conceder aquel cargo á los ancianos.

La fundación de varios conventos y las mejoras introducidas en otros, y además lo mucho que honraba á su Orden con las obras que dió á luz en los primeros tiempos de su vida monacal, entre los que se contaban la «Guía de pecadores» y «Meditación», acrisolaran el cariño que le profesaban sus subordinados y todas las almas piadosas.

El renombre que en su patria supo conquistarse con su saber no tuvo fronteras; llegó donde llegaron sus obras, y como éstas, conducidas por la fama que lograron donde vieron la

luz, recorrieron todo el orbe católico, cansando en todas partes la misma admiración, aquél fué universal, y Fray Luis de Granada fué glorificado en vida.

Atendiendo á los deseos de su gran amigo y admirador el cardenal infante D. Enrique, más tarde rey de Portugal, Fray Luis de Granada trasladó su residencia á Evora y despues á la capital del reino lusitano, donde desempeñó el cargo de confesor de la reina D.^a Catalina y el de consejero privado del rey D. Juan III. Estos soberanos, queriendo rendir tributo á la sabiduria del dominico granadino, le ofrecieron el arzobispado de Braga, merced que él rechazó con ejemplar modestia.

Gregorio XIII le ofreció el capelo cardenalicio, mas el lo rehusó diciendo que le faltaba tiempo para ocuparse de otra cosa que no fueran sus oraciones, sus estudios y el desempeño de las obligaciones del cargo de general de su Orden; y por tal motivo acabó humildemente sus días el 31 de Diciembre de 1588 en su celda del convento de Santo Domingo de Lisboa.

Lorenzo de Médicis
1.º de Enero

Cuando Pedro I bajó al sepulcro, Lorenzo de Médicis y su hermano Julián fueron proclamados por los florentinos «Príncipes del Estado» y ambos se hicieron cargo de los negocios públicos. A poco de ocurrir esto, sublevoó Volterra contra la administración de los Médicis y, casi al mismo tiempo, varios desterrados penetraron en el Estado florentino para levantar en armas al país; mas la energía con que acudió Lorenzo á reprimir ambas rebeliones dió por resultado que éstas tuviesen escasa trascendencia y que Florencia quedara en breve espacio de tiempo completamente pacificada; como á esto se unió que por medio de una alianza definitiva firmada por los Estados florentinos y veneciano con el Papa, el rey de Nápoles y los duques de Milán y de Ferrara, Lorenzo, que en aquella ocasión se rebeló como hábil diplomático y hombre pacífico, pusiera á sus administrados á cubierto de enemigos exteriores, Florencia entró en una bienhechora era de paz que lo fué también de progreso porque, durante ella, los Médicis, especialmente el mayor, aunque gastaron mucho tiempo y dinero en suntuosas fiestas y pervirtieron no poco las costumbres con sus lujos y sus vicios, fomentaron las Ciencias y las Artes, restableciendo la Universidad de Pisa, fundando Academias y Colegios, protegiendo á la corte de artistas de que supieron rodearse, y dedicándose ellos al estudio de aquellas para dar ejemplo.

Para desdicha de Florencia no fué muy duradera la paz que disfrutaba desde la sublevación de Volterra; pues los enemigos de los Médicis, entre los que se distinguían la opulenta familia de los Pazzi, conspiraban calladamente y conquistaban adeptos, poniendo de relieve la perversión de costumbres y el fausto con que vivían los príncipes, teniendo por re-

sultado tales trabajos que se fraguó un complot para asesinar á Lorenzo y á Julian durante los oficios divinos á que habían de asistir cierto día en la catedral.

Julian cayó muerto en el mismo templo, á los golpes de sus asesinos; pero Lorenzo, más sereno y valeroso que su hermano, se defendió bravamente de sus enemigos, sobre los que cayó al frente de los suyos, destrozándolos por completo.

La muerte de Sixto IV puso término á la guerra que éste y el rey de Nápoles declararon á Florencia, á consecuencia de dicha conspiración, y la subida de Inocencio VIII al Pontificado permitió á Lorenzo de Médicis pasar el resto de su vida tranquilamente y dedicado á las artes y á las letras, por ser este papa muy amigo suyo.

Lorenzo murió á los 43 años de edad, el día 8 de Abril de 1492.

Hernando de Agevedo.
(Prohibida la reproducción).

A VUELA PLUMA

Los Debates

desea á sus abonados un feliz Año Nuevo.

Por el Sr. Gobernador civil de esta provincia se ha conminado con la multa de 250 pesetas á un arcaide de Nulles, si en el plazo de diez dias no ingresa las cantidades que adeuda aquel Ayuntamiento por obligaciones de primera enseñanza.

Mucho celebramos las energías desplegadas por la primera autoridad civil de la provincia en el asunto del pago de los profesores de 1.^a enseñanza; pero nos duele en gran manera que esas energías, como dijimos en otra ocasión, se limiten á poblaciones de escasa importancia mientras que al Municipio de esta ciudad, que adeuda ya seis mensualidades del ejercicio corriente, no se le dice una palabra, á pesar de los sueltos que antes de fiestas publicó la prensa de la capital y que hicieron concebir algunas esperanzas á los interesados, esperanzas que, desgraciadamente, se han visto defraudadas.

Según noticias recibidas de Camprodón, en aquella localidad déjase sentir rigurosamente la temperatura propia de la estación que atravesamos. El termómetro, á ciertas horas de la mañana y de la noche, ha marcado 11º bajo cero. Los Pirineos, en los que todavía no había caído la nieve, hállanse ahora cubiertos por una espesa capa. La población de Camprodón, en la cual aún no ha nevado, ve todas las alturas de su contorno cubiertas de nieve.

Ha fallecido en Vinaroz D. Luis Santos Quer, afiliado al partido republicano y persona que gozaba de legítimas simpatías en aquella población, donde su muerte ha sido muy sentida.

Nuestro estimado amigo D. Lorenzo Perez Aguilera, Secretario que fué durante muchos años de este Ayuntamiento, ha contraído matrimonio en Zaragoza con la bella Srta. D.^a Maria Lorenza Flor Pellicér, fijando su residencia en Zaragoza.

Deseamos á la feliz pareja una interminable luna de miel.

La Junta provincial de Instrucción ha consultado al Rectorado si debe anunciar en el próximo concurso las escuelas incompletas que quedaron vacantes desde 1.º de Enero á 30 de Julio últimos, toda vez que no lo han sido hasta la fecha por aquel centro.

El pasado martes contra-jo matrimonio en esta ciudad el conocido y acreditado industrial nuestro estimado amigo D. Abel Rollán con la bella y simpática artesana D.^a Teresina Gil Curto.

Felicitemos á les novios y les deseamos dichas sin cuento en su nuevo estado.

En la provincia de Burgos merodeaba una partida de bandoleros, á quienes perseguía la Guardia civil, teniendo con ellos un encuentro, no sin que éstos se defendieran tenazmente, hasta que hubieron de rendirse después de quedar cinco heridos. Al verificar la captura de los bandidos, reconoció la benemérita á dos de ellos que eran mujeres disfrazadas con el traje varonil.

Ha fallecido en Barcelona, tras larga y penosa enfermedad, nuestro distinguido correligionario el Senador del Reino y notable juriscónsuldo Excmo. Sr. D. José Vilaseca y Muga.

Dicen de Valencia, que han sido arrestados y que se hallan sujetos á la sumaria que se les instruye, los sargentos que el miércoles por la noche, en el teatro Rufaza de la ciudad de las flores, promovieron un tumulto semejante al que poco há ocurrió en otro coliseo en Barcelona.

Representábase en la primera sección la zarzuela *La luz verde* y, ya en los comienzos, unos sargentos que se hallaban en la galería protestaron en forma destemplada, produciendo general desorden.

Después de haberse restablecido la calma merced á la intervención de varios oficiales que espontáneamente influyeron con los antedichos sargentos, volvió á surgir el alboroto por nuevas demostraciones de fuerte protesta que los mismos hicieron.

Interrumpióse la representación, se presentó oportunamente el gobernador militar, S. Rodríguez Bruzón, tras del cual salieron del teatro los promovedores del desorden, y nuevamente volvió á reinar la tranquilidad en la sala.

La representación de la obra llegó á su fin, no sin haberse producido durante su curso inquietudes en el público y singularmente entre las señoras, que pasaron verdadero mal rato.

Hemos tenido ocasión de admirar una preciosa fotografía, reproducción de uno de los últimos trabajos realizados en Paris por nuestro estimado amigo y paisano el notable escultor D. Joaquin Anglés.

La obra lleva por título *Le Píege* y representa al Amor colocado en el remate de un elegante pedestal desde el que, con las alas y las manos a todas cual nuevo Tántalo, contempla con un gesto de dolor un saquito, colocado al pie de lujosa escalera, del que se escapan gran número de monedas.

El trabajo de nuestro amigo, al que la prensa parisién dedica encomiásticos artículos, resulta uno de los mas acabados que de él hemos visto desde que sentó sus reales en la capital de Francia.

Nuestra enhorabuena al amigo Anglés.

Ha sido detenido en Rossell (Castellón) el vecino de aquel pueblo Jaime Torres Arnau, de 21 años de edad, por reclamarlo el juzgado municipal de Godall, y al que se acusa de ser el autor del robo de herramientas de herrería ocurrido en el domicilio del vecino de dicho pueblo José Ferreres Arrufat.

Ha fallecido en Madrid, á una edad bastante avanzada, el señor Marqués del Busto, una de las personalidades más salientes de la Medicina contemporánea. En el Palacio Real, donde prestaba sus servicios, era tenido en gran consideración.

El finado pertenecía al claustro universitario de la Corte y al Consejo de Instrucción Pública.

Era, además, senador. Su muerte ha sido muy sentida.

El general Escapujol ha solicitado autorización para fijar su residencia en Madrid.

Nuestro estimado amigo D. Manuel Sabater Iglesias, Arquitecto que fué de este Ayuntamiento, ha tenido la deferencia, que agradecemos de ofrecernos su nuevo despacho, sito en la calle de Bailén, núm. 17, 3.º, 1.º, de Barcelona.

Deseamos al Sr. Sabater mucha suerte en el ejercicio de su profesion.

Según noticias de la Corte, ayer comenzaron á recibir sus cesantías los 282 empleados de Hacienda que resultan excedentes por efectos de las economías.

La mayoría de los cesantes corresponden á Madrid.

Dícese que también figura en la lista un oficial de Intervención de cada provincia.

El «Diario Oficial del Ministerio de la Guerra» ha publicado una Real orden disponiendo que, en vista del exceso que hay de tenientes de ingenieros, se les autorice á pedir la excedencia ó quedar como supernumerarios á los tres años de servicio.

Como de costumbre, cuando hay dos festividades seguidas, el lunes primero de año, á las dos de la tarde, cerrará sus puertas la peluquería de nuestro amigo D. Enrique Gassulla, no abriéndose hasta las siete de la misma.

Han ingresado en la Guardia civil, habiendo sido destinados á la Comandancia de esta provincia, los siguientes individuos de tropa:

Vicente Iñiguez Arón, Vicente Bonnet Vinches, Agustin Prior Picó, Antonio Sánchez Núñez, Manuel Carbajal Ranjel y Ramón Vilalta Huarache.

El centro de Labradores de Valladolid ha repartido con profusión entre los alcaldes de los pueblos una circular para que los contribuyentes nombren comisiones que se adhieran á los trabajos que dicho Centro realiza.

Está iniciada la idea de reunirse solos los labradores, si la Asamblea que ha de celebrarse en Valladolid no tuviera los prestigios de autoridad que se necesitan para exigir reformas regeneradoras.

Afirma que á los labradores se les trata como párias, porque no están unidos.

La circular es muy comentada.

El Ilmo. Cardenal Sancho como patrono que es del colegio de Doncellas Nobles, de Toledo, ha formulado una protesta contra el nombramiento de alumnas para este colegio, hecho por el ministerio de la Gobernación.

Se consideran tales nombramientos antirreglamentarios, y se espera quedarán sin efecto, pues lo contrario daría lugar á un conflicto.

En la secretaría de la Junta provincial de Instrucción Pública se ha recibido el título administrativo del maestro en propiedad para Uldecona, D. Juan Giral Grisot.

Los presidentes de Audiencia, por medio de los jueces de primera instancia de los respectivos partidos, ó en su defecto de los jueces municipales en concepto de delegados, visitarán hoy los registros de la propiedad, extendiendo acta expresiva del estado en que los encuentren.

El representante en ésta del papel de Job, D. José M.^a Bernis, Puente Piedra, 1, regala este año á sus numerosos favorecedores un precioso almanaque dibujado por el célebre artista parisiense Mr. Leandro.

Cada comprador de papel por valor de á lo menos 10 reales tiene derecho á este regalo.

Es notorio que, entre todos los papeles de fumar, el Job ocupa el primer puesto. Es el más fino y á la par el más fuerte. Se elabora con cáñamo en rama. No entran en su confección trapos viejos ni otras materias dañinas para la salud. No escalda la lengua ni irrita la garganta. Gracias á estas condiciones escepcionales, se fuman en la actualidad 50 millones de cigarrillos diarios liados con el papel Job.—Se vende engomado y sin engomar.

La situación agrícola ha mejorado notablemente con el último temporal de lluvias y nieves. Las benéficas humedades han alcanzado con más ó menos fuerza á todas las regiones de España.

El aspecto de los campos es inmejorable en Salamanca, Zamora, León, Valladolid, Avila, Burgos, Palencia, Segovia, Cádiz, Huelva y otras provincias.

En cambio, es mediano en la mayoría de los términos de Madrid, Ciudad-Real, Toledo y Albacete, debido á la sequía.

La situación de Aragón y Cataluña es satisfactoria en general, ocurriendo lo propio en Extremadura.

«El Imparcial», se vende todos los días. Librería Voltes.

Hasido enviado al Rectorado de este distrito universitario, con informe favorable, el expediente en solicitud de cuatro meses de observación por enfermedad de la maestra de Ampolla D.^a Joaquina Martínez Piñol.

La exportación de aceites efectuada durante el año último en Portugal y sus islas adyacentes elevóse á 259.230 decálitros, valorados en 511.487.000 reis, ó sean 42.890 decálitros más que el año anterior.

La Junta revisionista del proceso de Montjuich publicará una emisión de sellos, con cuyos productos socorrerá á los presos del Castillo. Prométese obtener grandes resultados.

Telegrafian de París diciendo que uno de los doctores del Instituto Pasteur ha descubierto una sustancia de los riñones que le permite producir una linfa que separa en la senectud las energías perdidas.

Añade el despacho dando noticia del adelanto médico, que el Galeno tiene la seguridad de haber resuelto el problema de que trataba y que los ensayos que se han hecho hasta ahora dan resultados excelentes.

Es deber de toda madre, si quiere ver á sus hijos sanos robustos y adquirir la *Denticina Oliveres*, pues haciendo uso de la misma ningún niño muere de la dentición y brotan fuertes dentaduras. Véase el anuncio en la cuarta plana.

SECCIÓN RELIGIOSA

Cultos para hoy y mañana

En la iglesia de San Juan estará hoy expuesto el Santísimo Sacramento desde las ocho hasta las seis y media celebrándose los actos que anunciamos el viérnes.

Mañana en la Santa Iglesia Catedral habrá Misa con musica, á las nueve y media, predicando el muy ilustre señor Canónigo Dtr. D. Salvador Lopez.

En la tarde de mañana empieza en la Catedral el Novenario que el Cabildo de Beneficiados dedica al Santo Nombre de Jesús.

Durante el mes de Enero se dirá el Rosario de la Santa Cinta á las cinco de la tarde.

En la iglesia de Jesús habrá mañana á las nueve y media Misa solemne con sermón por el P. Creixans; por la tarde otra función también suntuosa. Esta fiesta la dedican los Padres Jesuitas al Nombre de Jesús.

La Misa Jubilar

Esta noche tendrá lugar en esta ciudad á las 12 en las siguientes iglesias:

Catedral, San Juan, Purísima y Santa Clara y en el arrabal de Jesús. En todas ellas se dará la Comunión.

En la Catedral no celebrará la Misa el ilustrísimo Sr. Obispo, como dijo un colega local, sino un Canónigo, El Prelado asistirá y dará la Comunión.

..

Ejercicios espirituales

Nuestro Ilmo. Sr. Obispo ha dispuesto que el día 6 del próximo Enero principien en la iglesia del Seminario Ejercicios espirituales para hombres.

Los dará el verdaderamente notable P. Matas de la Compañía, de Jesús, de que tan buenos recuerdos conserva Tortosa de su última Misión.

Insistiremos en recomendar á nuestros lectores la asistencia á estos piadosos actos, que reputamos de altísima conveniencia para la sociedad, minada por infernales sectas que pretenden la destrucción de la gran obra del Catolicismo sin el cual sería imposible la vida.

EL ABATE.

SECCION OFICIAL

GUARDERIA RURAL

Para cumplimentar el artículo 13 del reglamento de la «Union Agrícola», se convoca á los Sres. Sócios á la Junta General ordinaria que tendrá lugar el primer domingo de Enero próximo día 7 á las 4 de la tarde.

Tortosa 29 de Diciembre de 1899.—
El Secretario, ANTONIO FAURA.

Correo de Madrid

29 de Diciembre de 1899.

De politica

Es grandísima la escasez de noticias que tanto en los círculos políticos como en los que se ultiman asuntos particulares se nota esta noche en todo Madrid.

A falta de otros asuntos, los políticos desocupados han hablado extensamente de las dificultades con que el Gobierno contaba para terminar la segunda etapa parlamentaria.

A esto decían los ministeriales, y entre ellos el Sr. Dato, que el Gobierno contaba desde un principio con más de la mitad más uno de los diputados ministeriales y que esta suma bastaba al Gobierno para emprender todo género de empresas parlamentarias, en la seguridad de salir triunfante en todas las votaciones.

No tardaremos mucho en saber si se comprueban los optimismos del ministro de la Gobernación.

De Filipinas

En el ministerio de la Guerra se ha recibido un telegrama del general Jaramillo, en que pide al general Azcárraga que se conceda alguna recompensa á varios tagalos que han mostrado repetidamente su lealtad hácia España con ocasión de los sucesos ocurridos en Filipinas.

El ministro de la Guerra ha contestado autorizando á dicho general para que conceda cruces á aquellos que considere acreedores á ellas.

El *Diario de Filadelfia* anuncia que en breve llegarán á Washington tres emisarios del Congreso de Filipinas para pedir la paz.

Los comisionados no han consultado para nada á Aguinaldo, quien, añade dicho periódico, ha perdido toda su influencia entre los tagalos.

Del Transvaal

The *Daily Chronicle* inserta telegramas de Modder del 27, de los cuales se deduce que los boers toman vigorosamente la ofensiva contra las fuerzas del general Methuen.

Según este despacho, los boers atacaron el 26 y el 27 continuaron el fuego activo y vigoroso contra el campamento inglés en una extensión de dos millas.

Al día siguiente dirigieron un vivo cañoneo sobre el flanco izquierdo y añaden los telegramas que los tiros del enemigo eran excelentes, lo cual demuestra que debían hacer efecto en el campo inglés.

No se sabe si lord Methuen rechazó la agresión ni el resultado que tuvo este ataque.

El *Daily Mail* publica un despacho del campamento de Chieveley que alcanza al 27.

Dice que el general Warren ha llegado á aquel campamento procedente de la ciudad del Cabo.

Al público le ha producido inquietud esta noticia, pues se teme que esta precipitada marcha del general Warren significa que hay noticias graves respecto á la salud del general Buller.

The *Daily Telegraph* publica despachos del Cabo diciendo que comienza á causar impaciencia la tardanza del gran trasatlántico *Magestic*, que siendo un vapor de mucho andar y habiendosalido el día 13 de Inglaterra debía ya haber llegado al Cabo llevando á bordo dos mil hombres de tropas escogidas.

Interesante al público

RAFAEL MESTRE

Cirujano-Dentista

Calle del Angel (casa Franquet)

TORTOSA

Ofrece al público en general su nuevo gabinete, dotado de todos los adelantos modernos á la altura de los de Barcelona y extranjero, tanto para la curación de las enfermedades de la boca, como para los trabajos protésicos.

Extracciones sin dolor con el procedimiento de los mejores anestésicos locales.

Curación radical del dolor de muelas sin operar.

Orificaciones y empastes y toda clase de operaciones.

Construcción de dientes y dentaduras artificiales, montados en oro, plata, caoucheouc, tanto en condiciones de belleza, solidez y adaptación, como por lo limitado de sus precios.

Se reforman los inservibles, dejándolos en perfecto estado de uso.

Nota.— Se garantizan los trabajos hechos en este gabinete.

Calle del Angel (casa Franquet)

TORTOSA

Tortosa: Imp. de F. Mirás Cambios 3.

La gota y el reumatismo

El artrismo reconoce por causa el acúmulo en exceso en la sangre de ácido úrico. El reumático y gotoso, aun cuando al parecer demuestra salud, no por eso deja de sufrir por la perturbación en el funcionalismo de sus órganos con aquel veneno en su torrente circulatorio. El abandono de tales enfermedades sin un tratamiento racional, acarrea la muerte. Trabajos incesantes sobre estas dolencias nos llevaron a conseguir un preparado especial que aplicado por el procedimiento *cataforesis* se introduce en el torrente circulatorio destruyendo el exceso de aquel ácido tan nocivo. Teniendo en cuenta sus brillantes resultados y que no todos los enfermos pueden concurrir en Madrid a nuestra consulta, la hemos preparado en forma de líquido para poderse administrar en gotas que es el antidiscrático del doctor Sebleuh las cuales, careciendo de mercurio, sales de potasio y de principio alguno peligroso para el organismo, constituyen un verdadero depurativo, con cuyo empleo constante y ayudadas de la acción local de la pomada anti-reumática, Busacca, se obtiene la curación.

De venta en todas las farmacias. Consulta gratuita por correo y en el Consultorio Médico Internacional, Arenal, 1.—Madrid.

CLINICA DENTAL

Del Consultorio Médico Internacional

Dos patentes de invención por veinte años para las dentaduras de *níquel y aluminio dorado*, las más higiénicas, cómodas, ligeras, fuertes y baratas.

Dientes de *caucho* (sistema antiguo), desde 5 ptas. En *níquel ó aluminio* (patentes), desde 10. En *oro* desde 20. Dentaduras completas en *caucho*, 100 (sistema antiguo). En *níquel ó aluminio*, desde 200; en *oro*, desde 500. Empastos, desde 5; *amalgamaciones*, desde 10; *orificaciones*, desde 20.

Mento-Piretrina.—Excelente elixir para quitar el dolor de muelas, fortalecer los dientes movedizos, curar las enfermedades de las encías y facilitar poderosamente el babeo de los niños.

Coralina.—Polvo de coral esterilizado, recomendado por todas las celebridades médicas para la limpieza de la dentadura, desmenuar el sarro y devolver su blancura primitiva. Se vende en todas las farmacias ó por correo. Horas, de nueve de la mañana á seis de la tarde.

Arenal, 1, principal.—**MADEIRA**

OMEGA Este reloj de precisión, fabricado mecánicamente, reúne los últimos adelantos realizados en la relojería moderna. Su marcha uniforme en todas las temperaturas y posiciones, la perfección y solidez de su construcción intercambiable, la elegancia de su forma y su baratura relativa, hacen que el **OMEGA** sea EL MEJOR RELOJ DE PRECISION CONOCIDO HASTA el día.

De venta en las buenas relojerías

Este reloj se halla de venta en el Almacén de relojes de D. Carlos Coppel, Fuencarral, 25, Madrid, quien lo remite á la persona y punto que se le indigne, así como su catálogo ilustrado y gratuito, pidiéndolo por tarjeta postal.

HOTEL UNIVERSAL

SALETA Y MALE

20, SAN PABLO, 20

(frente al Gran teatro del Liceo)

BARCELONA

Este acreditado Establecimiento, situado en el punto más céntrico de la Capital y de Comercio, reúne todas las comodidades, grandes departamentos bien amueblados para familias, muy claros; salón de lectura alón para banquetes, y timbres en todas las habitaciones. Su buena cocina española y rancesa y su esmerado servicio constituyen el verdadero confort.

Precio del hospedaje: desde cinco pesetas diarias.—Servicio á la carta.—Habitaciones con ó sin asistencia.

Interpretes á la llegada de los trenes y vapores.



DESARROLLO INFANTIL
A LOS 8 Y 9 MESES

SALVACION DE LOS NIÑOS

LA
Denticina Oliveres
INFALIBLE

Facilita la *Baba* á los niños durante el período crítico de su dentición y ningún niño se muere de tan terrible enfermedad, y los salva aun en la agonía; brotan fuertes dentaduras, reaparece la *Baba*, extingue la diarrea y los vómitos, les evita los empachos, las convulsiones, las indigestiones y les cura fácilmente la calentura; mata los lombrices; *Cuchis*, aparte de que los robustece y fortifica de día en día.

La *Denticina Oliveres*, usándola los niños en estado de salud, según las instrucciones del prospecto que acompaña cada caja, les evita muchas enfermedades á que están sujetos durante su primera infancia y que tantas víctimas causa en tan tierna edad la supresión ó desaparición de la *Baba*.

Venta al por mayor y menor: Enrique Carpa, Droguería, TORTOSA

VALE LA CAJA GRANDE 2 PESETAS.

» » » PEQUEÑA 1 »

CUIDADO CON LAS IMITACIONES Y FALSIFICACIONES

Posada Nueva

DEL

Aufarench (hijo)

(FERRERIAS) Tortosa

El dueño de esta Posada, D. AGUSTIN MARTI (*Aufarench*), deseoso de complimentar á sus numerosos amigos y de llenar un vacío que desde hace días se venía notando en esta ciudad, ha montado su establecimiento con buenas habitaciones y comedores decentes, al estilo moderno.

Se sirven comidas desde 1 á 2 pesetas.

Para mayor comodidad de los pasajeros, en dicha Posada hay carruajes de alquiler, propiedad del mismo dueño, para trasladarles donde les convenga, á precios muy económicos. De la misma Posada salen carruajes hacia la estación del ferrocarril á la llegada de todos los trenes.

Además, en los bajos de la misma Posada hay buenas cuartos y un local apropiado para dar cabida de 10 á 15 carruajes.

Hay tambien varias habitaciones destinadas especialmente para huéspedes, á precios muy módicos.

¡No equivocarse!

POSADA NUEVA del *Aufarench* (hijo), frente á la Estación del tranvia y junto al Puente Particular

(FERRERIAS) Tortosa.

NOTAS.—A las dos de la mañana, ó sea á la llegada de los trenes correos de Barcelona y Valencia, se halla ya abierta la Posada, en donde pueden albergarse los pasajeros que hayan de utilizar el coche de Gandesa y Pradecompte, habiendo en la misma carruajes para dirigirse á dichos pueblos, así como servicio de Restaurant para las personas que quieran utilizarlo.

De dicha Posada sale el carruaje-correo de Alfara, así como tambien el coche que hace el servicio entre Tortosa y los pueblos de Galera y Santa Bárbara.



Interesante á los Herniados

Trencats

Muchos herniados no dan importancia á las hernias que sufren, porque no les molestan, conformándose con llevar un mal bragero que les perjudica. Pues, como es sabido, toda hernia mal tratada puede ocasionar infinidad de alteraciones en el organismo humano, convirtiéndose en graves enfermedades que ponen en peligro la salud y la vida del herniado.

Para evitar complicaciones, las eminencias médicas recomiendan el indispensable uso del *Bragero óptimo hernial Vives*, aparato medicinal *electro-magnético*, con patente de invención, único en el mundo aplicado según prescripción facultativa.

La casa *Vives* cuenta con personal facultativo autorizado por la ley para el tratamiento de las hernias. ¡Ojo con los charlatanes y falsificadores que van recorriendo poblaciones á caza de incautos, explotándolos miserablemente.

Venta, consultas y encargos en casa nuestro representante Dr. Alemany, calle de la Rosa, núm. 1.—TORTOSA.

El mejor tónico reconstituyente contra la anemia, escrófula, raquitismo, tuberculosis y convalecencias.

LIQOR DE FERBRINA Y CARNE TIQUIDA RICHARD

De venta en todas las farmacias. Depósito al por mayor: Farmacia del Dr. Calleja, Plaza de Santa Ana, núm. 3, frente á la Catedral.